



Declaración Final del III Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe

Reunidos en Managua, Nicaragua del 17 al 19 de julio del año 2012, en el marco de la celebración del 33 aniversario del Triunfo de la Revolución Sandinista, jóvenes de 21 organizaciones juveniles y estudiantiles de 14 países latinoamericanos y caribeños convocados por la Juventud Sandinista 19 de Julio, actores del protagonismo en las transformaciones sociales que el pueblo nicaragüense está construyendo, guiada por la vanguardia revolucionaria del Frente Sandinista encabezada por el comandante Daniel Ortega, nos encontramos para intercambiar experiencias y debatir sobre la realidad juvenil del continente.

Inspirados por el ejemplo y el legado histórico de nuestros próceres y mártires, que nos compromete a seguir levantando las banderas de lucha libertarias de nuestros pueblos que hoy encabezan nuestros líderes como Hugo Chávez, Fidel Castro, Rafael Correa, Daniel Ortega, Evo Morales, que se materializan a través del ALBA y la CELAC, como ruta en el proceso de construir un sistema alternativo que vaya en coherencia con la felicidad colectiva y la justicia social de nuestros pueblos, que solo puede ser posible con un mundo socialista.

Refrendamos el derecho de nuestros pueblos de defender la soberanía, independencia, la autodeterminación y lograr la unidad e integración de nuestras naciones.

Los jóvenes batallamos por la construcción del buen vivir y por la preservación de la especie humana gravemente en peligro por la acción desmedida del sistema capitalista, nos

corresponde denunciar en todos los espacios la maquinaria neoliberal que cada día continúa acabando con nuestra madre tierra. Las juventudes acordamos movilizarnos permanente y activamente para denunciar las agresiones, devastaciones, destrucciones, daños y perjuicios a nuestros recursos naturales con especial énfasis a las reservas de la humanidad en nuestra región.

Analizamos con preocupación y denunciemos la privatización y comercialización de la educación que aqueja a nuestras naciones. Entendemos a la educación como un derecho universal que debe tener todo hombre y mujer y no como un bien que se transa en el mercado. A su vez apoyamos los programas sociales educativos que desarrollan los gobiernos progresistas y que protagonizan los jóvenes para alfabetizar a la población.

Del debate sostenido en las mesas de trabajo exponemos:

1. Que la unidad de las Juventudes de Izquierda es tarea fundamental para el avance de las fuerzas progresistas, en pos de fortalecer la integración de los movimientos estudiantiles, juveniles y sociales que demanda nuestros pueblos.

Fortalecer el trabajo político e ideológico incidiendo en la formación integral en los diferentes niveles de enseñanza incluyendo la historia de nuestros pueblos en los planes curriculares.

2. Reforzar la lucha ideológica en contra del cerco mediático internacional desde todos los espacios convencionales y alternativos de comunicación del continente, para lograr la unidad y la interrelación, fortaleciendo la solidaridad entre los pueblos mediante un sistema integrador de mensajes orientado hacia el consenso, la retroalimentación de experiencias y la difusión de las acciones concretas que realiza la juventud en la región.

Acordamos la articulación sistemática entre los espacios comunicacionales de los movimientos de izquierda denominada: Red de Jóvenes Comunicadores Latinoamericanos y Caribeños, que permita informar a los pueblos sobre la realidad del continente frente a los ataques del imperialismo.

3. Respecto a la defensa de la madre tierra, nos proponemos trabajar por la concientización y preservación del medio ambiente en cada país, generando una plataforma virtual de comunicación por medio de las redes sociales y con una visión latinoamericana, con el fin de intercambiar información sobre los distintos procesos de lucha en defensa de la naturaleza que llevan a cabo los pueblos del continente e intercambiar las experiencias que se desarrollan para fomentar un estilo de vida sustentable y en armonía con el ecosistema.

Considerando lo anterior, reflexionamos sobre nuestro rol como jóvenes, para defender las conquistas sociales y para fortalecer los procesos de transformación y liberación de los pueblos, que conlleve a nuevos triunfos, guiados por nuestros principios y valores revolucionarios.

Acordamos:

Declaración del III Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe

Escrito por III Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe
Jueves, 02 de Agosto de 2012 16:04

Denunciar las agresiones militares que realiza el imperialismo yanquee en nuestro continente al instalar bases y misiones militares que ponen peligro la estabilidad de la región.

Nos solidarizamos con el pueblo colombiano en su lucha por la Paz, exigimos el fin del militarismo, deseamos una salida política con fines pacíficos al conflicto, saludamos la marcha patriótica que desarrollarán y repudiamos el asesinato del joven indígena Fabián Cueitia, ayer 18 de julio a manos del ejército mientras debatíamos en este evento.

Apoyamos la lucha de la juventud Chilena en contra del gobierno de Sebastián Piñera, por la recuperación de la educación pública y gratuita. También refrendamos nuestro respaldo por la lucha del Pueblo Mapuche que exige su reconocimiento como pueblo originario y la recuperación de sus territorios. Acompañamos a este hermano pueblo en la lucha por la soberanía de sus recursos naturales como los son el cobre y el litio.

Respaldamos la soberanía Argentina sobre las Islas Malvinas, Georgia del Sur y Sandwich del Sur sobre la base del principio de integridad territorial y apoyamos la legítima reclamación de Bolivia de tener una salida soberana al Mar.

Respalda y acompañar los procesos electorales a desarrollar en Venezuela, Ecuador, Nicaragua, El Salvador, Chile y Honduras donde estamos seguros que los partidos de izquierda alcanzarán nuevas victorias en beneficio del pueblo.

Nos solidarizamos con nuestro hermano pueblo Venezolano y con su líder el Comandante Hugo Chávez en la batalla que libran por profundizar la Revolución Bolivariana que se materializará en el triunfo de las elecciones presidenciales venideras. Llamamos a las juventudes a que se sumen a la jornada de movilización y solidaridad el próximo 24 de julio en homenaje al natalicio del libertador Simón Bolívar.

Condenamos el injusto bloqueo impuesto al pueblo cubano por el gobierno de Estados Unidos hace ya más de 50 años, violando el derecho internacional. Asimismo, exigimos la inmediata liberación de los Cinco Héroes Cubanos, que se encuentran presos injustamente en Estados Unidos, por luchar contra el terrorismo.

Denunciamos las recientes arbitrariedades cometidas contra Gerardo Hernández Nordelo, así como responsabilizamos al gobierno de EEUU por la integridad física de René González. Apoyamos el proceso de actualización y fortalecimiento del socialismo Cubano, que se viene realizando bajo la conducción del Partido Comunista de Cuba con el protagonismo del pueblo.

Nos solidarizamos con el heroico pueblo de Puerto Rico que lucha por su independencia y soberanía. De igual modo exigimos la excarcelación de los presos políticos puertorriqueños Oscar López Rivera, Norberto González Claudio y Avelino González Claudio, quienes cargan condenas por luchar por la independencia de su pueblo.

Extendemos nuestra total solidaridad y apoyo a la lucha que está librando el pueblo costarricense en defensa de la seguridad social y su institucionalización, además denunciamos la privatización de los puertos del caribe y repudiamos la ley general eléctrica que se pretende

Declaración del III Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe

Escrito por III Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe
Jueves, 02 de Agosto de 2012 16:04

imponer.

Condenamos enérgicamente la represión desatada por los gobiernos a los pueblos indígenas, en su lucha por preservar sus raíces autóctonas, sus territorios y sus recursos naturales como se materializa en Panamá y otros países.

Nos solidarizamos con la lucha de los estudiantes de magisterio de Guatemala, a su vez condenamos la represión de los líderes comunitarios y la exclusión de los pueblos indígenas en la participación ciudadana.

Condenamos la desestabilización que la derecha salvadoreña esta desarrollando entre los órganos de estados a través de la manipulación mediática, económica, política, social y cultural que repercute en el pueblo y principalmente en los jóvenes.

Ratificamos el acompañamiento a las Jornadas Continental de manifestaciones por la defensa de una educación pública, gratuita y universal como derecho humano que desarrolla la OCLAE, proponiendo acciones conjuntas de movilización.

Condenamos la agresión a la democracia paraguaya por parte la derecha lacaya, dando no sólo un golpe de Estado al presidente Fernando Lugo sino a la libertad del pueblo paraguayo. En este sentido, declaramos también que estamos atentos y prestos a actuar ante la creciente amenaza de mayores violaciones de los derechos humanos, sobre todo a través de la represión, encarcelamiento y asesinato de líderes sociales de ese país.

Apoyamos la decisión plena del pueblo paraguayo en su lucha por el regreso de la democracia, el apoyo legítimo al Presidente electo Fernando Lugo, sin la injerencia extranjera y solo con la voluntad del pueblo paraguayo.

Repudiar y rechazar el trato discriminatorio a los inmigrantes latinoamericanos que se les violenta los más elementales derechos intrínsecos a todo ser humano. Exigimos un trato digno, humano, con respeto y apego a las leyes internacionales que protegen a las personas migrantes.

Felicitamos y reconocemos la iniciativa de la Juventud Sandinista 19 de Julio, del Frente Sandinista de Liberación Nacional y de su Secretario General, el Comandante Daniel Ortega Saavedra, de convocarnos y unir nuestros esfuerzos y voluntades para debatir e intercambiar ideas y conceptos sobre este nuevo escenario político que se presenta ante nosotros y que ha quedado plasmado en esta declaración.

Desde ya nos convocamos a todas las Organizaciones Juveniles y Estudiantiles de Latinoamérica y el Caribe a encontrarnos en el 2013 en el IV Encuentro de juventudes de Izquierda de Latinoamérica y El Caribe, en el marco de la Celebración del 34 Aniversario del triunfo de la Revolución Popular Sandinista.

Que Viva La Unidad Latinoamericana y Caribeña.

Declaración del III Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe

Escrito por III Encuentro Internacional de Juventudes de Izquierda de Latinoamérica y el Caribe
Jueves, 02 de Agosto de 2012 16:04

Viva la Revolución latinoamericana.

Vivan la Juventud y los Estudiantes.

Dado en la ciudad de Managua, Nicaragua Libre a los 19 días del mes de Julio de 2012.